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Ao vigésimo oitavo dia do mês de junho do ano de dois mil e dezessete, às quatorze horas e quarenta 1 

minutos, na sala duzentos do Instituto de História da Universidade Federal do Rio de Janeiro (IH-UFRJ), 2 

reuniram-se, sob a presidência da Diretora do Instituto de História, a professora Norma Côrtes, os 3 

seguintes integrantes da Congregação deste Instituto: os professores Wallace dos Santos de Moares, 4 

Jorge Victor de Araújo Souza e Maria Aparecida Rezende Mota. Também estavam presentes os 5 

representantes discentes de Graduação, Richard da Silva Marques e Simone Almeida Pinto; as 6 

representantes discentes de Pós-Graduação, Hendie Tavares e Juliana Salgado Raffaeli; e a representante 7 

dos servidores técnico-administrativos, Rita de Cássia Medeiros Veiga. Além desses, o servidor Fabio 8 

Paiva de Souza e os docentes Murilo Meihy e Claudio Pinheiro compareceram à reunião. O professor 9 

Antonio Carlos Jucá de Sampaio justificou a sua ausência. Ao iniciar os trabalhos, a professora Norma 10 

Côrtes agradeceu a presença de todos e passou aos INFORMES, relatando os conflitos ocorridos entre 11 

os moradores de rua e os profissionais terceirizados, que fazem a segurança do prédio. Um desses 12 

episódios deu-se porque os seguranças tentaram impedir o assédio dos moradores de rua, que ficam na 13 

soleira pedindo aos passantes, integrantes da comunidade universitária, que comprem e entreguem as 14 

refeições vendidas no RU provisoriamente instalado no primeiro andar do nosso prédio.  Numa dessas 15 

ocasiões, alguns moradores de rua tornaram-se violentos jogando pedras contra o prédio e contra os 16 

terceirizados — fato que culminou na abertura do Registro de Ocorrência no. 004-002913/2017-01 junto 17 

à 4a Delegacia de Polícia. Após o relato, a professora Norma Côrtes solicitou a reflexão de todos, 18 

principalmente da representação discente e do CAMMA, lembrando que a situação é resultado de sérios 19 

problemas sociais, que afetam nossos valores morais e éticos, mas que a solução para a degradação do 20 

Centro da cidade do Rio de Janeiro ultrapassa a esfera de ação da Universidade. Ela esclareceu que, 21 

apesar de as direções do IH e do IFCS já terem solicitado providencias à Reitoria, até agora não tiveram 22 

êxito. A servidora Rita Veiga informou também que algumas pessoas revendem a comida, pois é 23 

permitida a aquisição de até duas refeições. E por isso ela propôs limitar a venda para somente uma 24 

refeição por indivíduo. Sensibilizado com o problema social, o professor Jorge Victor propôs que, ao 25 

término do horário limite para as vendas, a comida sobrante seja doada aos moradores de rua evitando-26 

se, assim, o desperdício de alimentos. A discente Hendie Tavares ponderou que essa atitude poderia 27 

gerar maiores confusões, pois atrairia criaturas interessadas no comércio da comida, e não apenas aqueles 28 

que têm fome. O servidor Fabio Paiva propôs que a UFRJ entre em contato com a Secretaria de 29 

Assistência Social do RJ para tentar encontrar uma solução institucional para todo esse problema. A 30 

professora Norma Côrtes informou que levará essa sugestão para a Reitoria. O discente Richard da Silva 31 

Marques sugeriu, ainda, que deveriam ser adotadas medidas para evitar que as quentinhas sejam 32 

transportadas para fora do prédio; e exemplificou com a experiência do RU do Fundão cujos alimentos 33 

são empratados e servidos numa bandeja aberta. Em seguida, a Diretora do IH informou que o servidor 34 

Felippe Brum foi nomeado em concurso do Ministério Público e, diante da vacância do cargo de Diretor 35 

Adjunto de Administração, os servidores técnico-administrativos elegeram o funcionário Fabio Paiva de 36 

Souza para assumir o cargo em questão. Continuando, a professora Norma Côrtes sugeriu que o ponto 37 

de pauta COTAV 2017 (Comissão Temporária para Alocação de Vagas) seja transformado em informe, 38 

pois ainda não há dados suficientes para debater a questão. A Diretora do IH esclareceu que essa 39 

Comissão se reunirá este ano para distribuir somente 100 vagas para toda UFRJ; e que o Instituto 40 

solicitará o número máximo de vagas docentes. Para isso, será elaborado um relatório descrevendo todas 41 

as atividades de ensino, pesquisa e extensão que foram realizadas pelo nosso corpo social nos últimos 42 

anos.  A Diretora do IH esclareceu que na próxima semana será realizada uma reunião extraordinária e 43 

mista da Plenária do Conselho de Graduação e da Congregação a fim de deliberar sobre a ordem de 44 

prioridade para a distribuição das novas vagas docentes. Passando para o próximo informe, a professora 45 

Norma Côrtes esclareceu que, após ficar parado por mais de 950 dias no Conselho de Ensino da 46 

Graduação, o CEG, finalmente, deliberou contra a reforma da Licenciatura de História. 47 

Coincidentemente, após esse indeferimento, houve uma reunião no âmbito do CFCH a fim de debater o 48 

projeto acadêmico e pedagógico da Reitoria para as Licenciaturas da UFRJ. Com a presença dos 49 



 

 

Página 2 de 3 
 

representantes de todas as Licenciaturas do CFCH, das Pró-Reitoras da PR-2 e da PR-5, da Vice-Reitora, 50 

do Reitor e também o Reitor da Universidade Livre de Lisboa, essa reunião foi significativa, uma vez 51 

que demonstrou o grau de importância que a atual Reitoria empresta ao processo de formação dos 52 

profissionais de ensino. A Diretora também esclareceu que, em resposta ao indeferimento do processo 53 

no 23079.016315/2013-59, e em observância da legislação em vigor, a Direção do IH, junto à DAGE, e 54 

a Direção da Faculdade de Educação instituíram uma nova Comissão da Licenciatura em História 55 

composta por dois professores do IH-UFRJ, dois docentes da FE, e um representante dos estudantes. 56 

Esses integrantes iniciarão os seus trabalhos durante as férias de inverno com a expressa intenção de 57 

acelerar o trâmite para que tudo venha a ser aprovado até setembro de 2018 e, tal como recomenda a lei, 58 

para que em 2019/1 já exista saída e entrada distintas para os cursos de Bacharelado e o de Licenciatura. 59 

Passando ao próximo informe, a professora Norma Côrtes relatou que a Universidade Tecnológica 60 

Federal do Paraná (UTFPR) pretende firmar um Protocolo de Intenções com o IH visando futuro 61 

desenvolvimento de parcerias em torno das atividades de ensino, pesquisa e extensão; ela informou que 62 

a Direção já iniciou tratativas nesse sentido. Em seguida, a Diretora do IH apresentou o novo layout do 63 

site do Instituto. Ela expôs as novidades do site e suas diferentes seções, pedindo que todos colaborem 64 

com o envio de notícias acerca de eventos ou outras matérias de interesse acadêmico.  Por fim, 65 

acrescentou que o novo site deve ir vir a público no fim deste mês de julho.  Posteriormente, o 66 

representante discente de Graduação, Richard da Silva Marques, pediu a palavra para informar que foram 67 

encontradas, no banheiro masculino do 2° andar, pichações neonazistas contra os estudantes.  Ele disse 68 

também que o DCE, em reunião com os estudantes da História, aprovou uma série de medidas para 69 

enfrentar o problema. Ao salientar a gravidade do assunto, o representante discente lembrou que ontem 70 

apareceu outra pichação no banheiro e relatou casos parecidos que ocorreram tanto na sede do DCE na 71 

Praia Vermelha quanto na Faculdade de Letras, no Fundão (esse último culminando com o assassinato 72 

de um estudante da UFRJ). O discente divulgou que amanhã, às 17h, acontecerão dois eventos: uma 73 

palestra a ser ministrada pelo professor Michel Gherman; e oficinas para o ensino de práticas de defesa 74 

pessoal. A professora Norma Côrtes informou que as Direções do IFCS e do IH entraram em contato 75 

com a Procuradoria da UFRJ e com a DISEG, que avisou estar dando início às investigações. A Diretora 76 

do IH ressaltou a importância do assunto, pedindo que seja amplamente debatido na próxima Semana 77 

de Calouros, para que, dessa forma, a comunidade seja instada a refletir e a se mobilizar diante dessas 78 

ameaças à diversidade e à democracia. Ao terminar os Informes, a professora Norma Côrtes submeteu 79 

aos presentes a ata da 58ª reunião ordinária da Congregação, que foi aprovada por unanimidade. 80 

Passando à ORDEM DO DIA, no primeiro ponto de pauta a Diretora do IH submeteu à Congregação 81 

a Comissão de Progressão Funcional de Professores Associados, que já havia sido homologada na 55ª, 82 

57ª e 58ª reuniões ordinárias da Congregação com a seguinte composição: Titulares - Leila Rodrigues 83 

da Silva (Titular/IH-UFRJ - presidente), Ângela Rocha dos Santos (Titular/IM-UFRJ) e Elina Gonçalves 84 

da Fonte Pessanha (Titular/IFCS/UFRJ) – Suplentes: Andrea Daher (Titular/IH-UFRJ) e Carmen Teresa 85 

Gabriel (Titular/FE-UFRJ). A Comissão também poderá avaliar a solicitação de progressão funcional 86 

da docente Monica Grin Monteiro de Barros, o que foi homologado pelos presentes. No segundo ponto 87 

de pauta, a Diretora do IH apresentou o relatório da Comissão de Afastamento favorável à solicitação 88 

do professor Murilo Sebe Bon Meihy para pós-doutoramento na American University of Beirut, de 01º 89 

de agosto de 2017 a 01º de agosto de 2018, o que foi homologado. Passando ao terceiro ponto de pauta, 90 

a professora Norma Côrtes submeteu à apreciação dos presentes as seguintes solicitações de 91 

afastamento, que  já haviam sido aprovadas ad referendum: 1) Ana Beatriz Pinheiro e Silva para 92 

participação em Simpósio na Universidade Federal do Ceará, de 11 a 16/08/2017; 2) Claudio Costa 93 

Pinheiro para participação em Conferência e Reunião na Tailândia, de 16 a 30/07/2017; 3) Gabriel de 94 

Carvalho Godoy Castanho para participação em Simpósio em Brasília, de 24 a 29/07/2017; e 4) Maria 95 

Beatriz de Mello e Souza para participação em Seminário em Brasília, de 20 a 25/06/2017. Os pedidos 96 

foram homologados. Finalmente, no quarto ponto de pauta, foi submetida aos presentes a solicitação 97 

do professor Murilo Meihy para participar como professor colaborador na Apreciação de Propostas de 98 

Cursos Novos e no futuro Mestrado Interdisciplinar em Estudos Culturais Contemporâneos da 99 

Universidade Federal de Mato Grosso do Sul (UFMS), sem ônus para a carga horária do mesmo no IH, 100 

o que foi homologado. Depois disso, nada mais havendo a tratar, nem quem quisesse fazer uso da 101 

palavra, a presidente encerrou a reunião, na qual foi lavrada esta ata, que será assinada por mim, Michelle 102 
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Ribeiro Lage de Amorim, que secretariei os trabalhos, pela presidente, a professora Norma Côrtes, e 103 

pelos demais presentes. 104 

 105 

Rio de Janeiro, 28 de junho de 2017. 106 

 

 

Norma Côrtes 

 

 

Michelle Ribeiro Lage de Amorim 


